

常盤の翠

志・実・録

教育とは、何かが変わることである 校長 寺園 伸二



伊敷中学校の生徒全員が一丸と
なつて取り組んできた体育大会の
練習風景を見るたびに、繰り返し
頭に浮かんで離れなかつた言葉が
あります。「教育とは何かが変わ
ることである。」という言葉です。
「あのね、寺園先生。先生の仕事
ってこのね、子どもがそれま
で出来なかつたことを出来るよう
にしてあげること、分からねなかつ
たことが分かるようにしてあげる
こと、それだけなんだよ。」教師
になったばかりの若い私が、「先
生が子どものために一生懸命する
のは当たり前、子ども
たちが自分
で何かが出
来ようにな
らなければ、
教師として
はまだまだ
未熟なのだ」ということを思い知
らされた大切な言葉です。以来、
私は「教育とは、何かが変わること
である」と念仏のように唱えて
教育に向き合ってきました。

体育大会の練習で、日に日に成
長する姿を見るにつけ、「ああ、
そういうことか。これが教育なん
だ。」と思ひました。応援団の動
きも学年種目や長縄跳びの動きも、
最初は全くばらばらで集団として
のまとまりが感じられなかつたの
に、入場行進や開会式、閉会式
の動きも全然美しくなつたのに、
伊敷中学校の生徒全員の練習で
返事の声も歌声も大きく変わら
ま

した。最初の全体練習で見た姿と
最後の全体練習での姿があまりに
違いすぎて、まだ、練習なのに、
その成長した姿に私は一人感動し
て胸を熱くしてしまいました。
体育大会当日。最後まで真剣に
競技する誠実な姿勢、心をひとつ
にした応援団演舞、あらん限りの
大声で歌う姿やラジオ体操、そし
て一人一人の楽しそうな笑顔、そ
の全てが忘れられない思い出です。
いい体育大会を作り上げようとす
る皆さんの真剣さ、一生懸命さに
感動し、教師になつて本当によか
つたと心から思えた最高の体育大
会でした。伊敷中学校の皆さんに
心から感謝します。ありがとう。
時を同じくして、教育実習も終
了を迎えます。変わったのは教育
実習の先生方も同じです。わずか
三週間あまりで本当に大きく成長
しました。教師を目指す実習生の
皆さんが生徒と同じ時を過ごし、
協働して作業する中で、互いに感
化し合い、高め合う様子に教育実
習の素晴らしさを感じました。教
育実習は教える側にとっても教え
られる側にとっても、自分を大き
く変える最良の場なのかもしれま
せん。教育実習、本当にご苦労様
でした。

伊敷中学校の皆さん。「教育と
は、何かが変わることである。」
そして、変わるためには、同じ目
標のために誰かと関わり、互いに
感化し、感化されること、互いに
です。長い一生の中のわずか三年間
ではあります。この伊敷中学校
での仲間と共に学校生活を過ごす
この意味をもう一度かみしめて、こ
さあ頑張りたいです。

将来の先生を目指して

教育実習(9月5日~27日)

今年度も、教育
実習の先生がたくさん来られました。
教育実習では、
本校の職員から教
師としての心構えや生徒との接し方、
授業の進め方などについて学び、実際
に専門とする教科の授業を行います。
実習授業には、今年も緊張しながら
も、精一杯取り組んでいました。また、
50分の授業をするために、5時間も
6時間もかけて計画を立て、更に何時
間もかけて教材を準備する仕事の厳し
さを経験しつつも、笑顔で発言する生
徒の様子に教師としてのやりがいを感じ
ているようでした。
生徒にとっても、大学生の夢実現に
挑む様子を身近に見られた貴重な時間
となりました。



第73代から第74代に生徒会改選

9月11日(水)、三年生から
バトンを引き継ぎ、いよいよ
二年生を柱とする生徒会の執
行部が変わるための会長・副
会長の選挙が行われました。
学級で投票する前に体育館
で立会演説会が行われ、立候
補した二年生六名、一年生七
名が「〇〇な学校にしたい」
との考えを発表し、「清き一票を！」と呼びかけ
ていました。
会長・副会長以外の役員は
近日発表となっております。



赤団優勝!涙の白団 -自熱の激戦-

第73回体育大会: 令和元年9月23日(月)

台風17号の影響で、一日
順延となり、当日に準備から
始めざるを得ず、心配しまし
た。しかし、保護者の皆様に
校内の出入りを待っていただ
くなど、御協力いただいたお陰をもちまして、
無事開催することができました。
若干の短縮プログラムでしたが、保護者の
皆さんからの温かい応援もあり、生徒の精一
杯の姿、笑顔で競技する様子が見られる体育
学習の発表の場となりました。
伝統の伊敷中応援団は、今年度は練習時間
も短くなり、仕上がりをお心配しましたが、赤
白の両団とも、キリッとした硬派で美しい演
舞を見せてくれました。テレビ
取材もありましたので、御期待
ください。(10月16日MBC
「てげてげ」放送予定)



時間の配慮に感謝!

欠席・遅刻等の確実な連絡
昨年度9月から業務
の適正化の取組の一環
として、保護者の皆さん
に「学校への電話連絡」
のお願いを徹底してい
ただいたことに感謝いた
します。
今後も7:40~8:00
の間での連絡に御協力
ください。
また、2学期中に保
護者の皆様に学校教育
等に関するアンケート
を「連絡メール」にて
お願いする予定です。
併せて御協力をお願い
します。

メールでの連絡等が届か
ないことにならないよう、
登録をお願いします。

おめでとうございます!

九州中学校体育大会

【水泳競技】
200m個人メ 4位 3年 榎田礼花
400m個人メ 5位 3年 榎田礼花
100m平 6位 3年 新福大地

【陸上競技】
共通男子三段跳 2位 3年 太田芳栄
共通男子走幅跳 4位 3年 太田芳栄

【テニス競技】 男子団体 3位
3年 平山凜太郎 内村翔大 堀切望夢
池田奏 吉井悠真
2年 川上慶楨 荒木陽稀
1年 堀切 勇希

【ニコニコ月間作品コンクール】
ホスター 特選 2年 重留月
入選 2年 上醉尾陽香
3年 光井野々花
標語 特選 3年 金丸あいな

【ジュニアオリンピック県予選】
男子B走幅跳 優勝
3年 太田芳栄

【県図画作品展】		【鹿児島市長旗少年柔道大会】	
特選 3年 山口絵万	入選 3年 福岡素希	女子団体 優勝 2年 瀧川七花	男子団体 2位 1年 林佳穂 2年 尾元佳奈
2年 池田唯花	2年 池田唯花	1年 桑水流大斗	1年 桑水流大斗 2年 田端優貴
2年 井上陽菜	福岡素希	1年 山口大佑	1年 山口大佑 2年 田端優貴

【県中学校秋学期学年別水泳競技大会】			
1年女子100m背泳ぎ	3位	1年	新福 渚
1年女子50m背泳ぎ	3位	1年	新福 渚
3年男子200m個人メ	2位	3年	新福 大地
3年男子50m平泳ぎ	1位	3年	新福 大地

10月の主な行事予定

- 4日 テスト前部活動停止
- 7日 中間テスト
- 給食試食会(P保体部)
- 11日 集団宿泊学習・修学旅行事前学習
- 12日 PTA教育講演会
- 15~17日 集団宿泊学習(1年 修学旅行(2年))
- 16~17日 私立高校説明会(3年)
- 18日 休養措置日(1・2年)
- 23日 生徒会任命式・引継式

【文化祭に向けて】
9日から練習が始まります。
本番は、11月1日です。